

**Julio 2023**



## **VISITA DEL DR. GERARDO BLANCO A LA UNIVERSIDAD ESTATAL A DISTANCIA DE COSTA RICA IMPULSARÁ LA INTERNACIONALIZACIÓN DEL CURRÍCULO EN LA EDUCACIÓN SUPERIOR NACIONAL**

**Por Cecilia Barrantes y Maynor Barrientos**

Del 9 al 13 de julio de 2023, la Universidad Estatal a Distancia de Costa Rica (UNED) recibió la ilustre visita del Dr. Gerardo Blanco, Associate Professor y Academic, director del Center for International Higher Education del Carolyn A. and Peter S. Lynch School of Education and Human Development of Boston College, EEUU, quien se destaca como un experto en el área de Educación Superior.



Esta visita, organizada y patrocinada por la Dirección de Internacionalización y Cooperación (DIC), el Programa de Apoyo Curricular y Evaluación de los Aprendizajes (PACE) y la División Académica de la Oficina de Planificación de la Educación Superior de CONARE, se enfocó en el enriquecimiento del diseño curricular y en la promoción de la internacionalización del currículo en educación superior en el país.

Durante su estancia, el Dr. Blanco ofreció una serie de conferencias y talleres a personal de las diferentes instancias encargadas del diseño curricular en las 5 universidades



públicas del país, así como a académicos y académicas de la UNED. Estas actividades buscaban promover un diálogo constructivo y el intercambio de ideas sobre las mejores prácticas en el campo de la internacionalización del currículo.

Uno de los puntos destacados de la visita fue la realización del I Foro de Internacionalización de la Educación Superior: Posibilidades y retos de la internacionalización del currículo en la UNED. En este foro, personas expertas y académicas debatieron sobre las oportunidades y desafíos que conlleva la internacionalización del currículo académico, explorando estrategias para fomentar la colaboración y el enriquecimiento de los programas educativos.



La presencia del Dr. Gerardo Blanco en la UNED representa un paso significativo hacia una mayor internacionalización y excelencia académica en la institución y en las universidades públicas del país. Esta experiencia permitió fortalecer lazos de colaboración entre las diversas entidades educativas y avanzar hacia la construcción de una educación superior más inclusiva, globalizada y de calidad.

La UNED y las instituciones involucradas agradecen al Dr. Blanco por su invaluable contribución a la mejora continua de la educación superior en Costa Rica y esperan continuar estrechando lazos de cooperación académica en el futuro.



Como aporte a las acciones que realiza la Comisión de Directores de Internacionalización y Cooperación Externa de CONARE, COMDICE, el 12 de julio, la UNED propició un espacio de diálogo, dentro de la agenda del Dr. Blanco, entre la comisión y el experto para abordar la temática de la internacionalización.

Esta reunión permitió a cada universidad conversar con don Gerardo sobre los retos y desafíos que enfrentan las universidades en el tema de la internacionalización, así como conocer sobre los diversos procesos de formación, capacitación y asesoría que el Boston College desarrolla en diversas universidades.



La comisión compartió también con el Dr. Blanco el Plan de Acción de internacionalización conjunta que las universidades de CONARE han propuesto, en atención a las metas del PLAN de la Educación Superior 2021- 2025, lo que permitió valorar las posibilidades de cooperación conjunta, iniciando con procesos de capacitación a través de cursos COIL en temas de internacionalización del currículo utilizando la plataforma y conocimiento de la UNED en el tema de la virtualización, así como el desarrollo de intercambios académicos.

